

Torrent-Buch nos hizo un adelanto veraniego, dándonos ocasión de admirar en la Sala Municipal de Exposiciones, los bellos parajes de San Feliu de Guixols y de sus contornos. Aquí, que se añora la Costa porque ella nos trae recuerdos en todo momento agradables, son estimados estos temas, doblemente cuando son tratados con la sensibilidad de Torrent Buch. Verdad es que todos tienen algo de común, pero lo mismo ocurre con el paisaje en que están inspirados. En Enero, Torrent Buch nos hizo pensar y amar una vez más, San Feliu de Guixols y sus alrededores.

Tras él, en la Sala mencionada, exponen ahora Carbó, Bonavía y Vivó. Los tres discutidos, lo que hace suponer a la vez que algo deben tener cuando arman barullo. Su abstracto, va pareciéndonos más asequible. No sé si, —al igual que al médico del pueblo— se acercan ellos a nuestro sentir o somos capaces ya de comprenderles mejor.

En la Sala de Pergaminos de nuestra Biblioteca, dió una conferencia, el premio de Literatura 1953, José M.^a Gironella. Despertó gran curiosidad su disertación, sobre literatura española y fueron muchas las personas que no pudieron escucharle por falta de espacio vital, pues quedó completamente abarrotada la Sala.

Gironella, más profundo y más humano que nunca, expuso con simplicidad los males que a su modo de ver, aquejan a la novela española en el campo internacional. Nadie mejor que él, que ha recorrido gran parte de Europa, en período de observación y hallándose tan vinculado en este tema, para darnos unas impresiones ajustadas a lo que nosotros creemos también realidad. A la vez que, por su personalidad, nadie con más co-

Luz y espacio para los que llegamos

Quando miro el espacio, me figuro ver en su contenido inmaterial algo que en todos los tiempos ha servido al hombre para definir su paso por el mundo, y perennizar unas épocas que han visto su origen, en visiones de luz de transparencias celestes prolongadas en el concepto espacio hasta el infinito, desde donde debe arrancar la definición de la época en que vivimos.

Este infinito es a donde creemos nos lleva la época de evolución constante por la que marcha nuestra planta. Este concepto, infinito, visto y sentido humanamente, es la meta espacial donde no han llegado las épocas anteriores por el simple hecho de que nuestros problemas son pro-

nocimiento de causa, y con mayor sinceridad literaria para contárselo a un auditorio, que expresó su compenetración con el conocido novelista, por medio de continuos aplausos.

Si en pintura y Literatura Gerona se muestra en un primer plano, la música no ha querido quedarse atrás en este camino hacia la consecución de lo humanamente perfecto. Y así, gracias al patrocinio de nuestra Exma. Diputación Provincial, se ha creado la Orquesta de Cámara de Gerona, cuya primera audición pública tuvo lugar el pasado día 3 por la noche en nuestro primer Teatro.

Sorprendió la Orquesta de Cámara. Porqué los más exigentes, podían imaginar que en esta su primera salida frente al público y con un número limitado de ensayos, lograran tal compenetración con su Director D. Rafael Tapiola, en la ejecución del escogido repertorio que interpretaron.

Vuelve a notarse activi-

blemas de transición. Otras épocas, esgrimieron el concepto plenitud, conformismo, evolucionismo, ilustración, para nosotros estos conceptos son la base de la pirámide del mundo en el espacio y de ellos pensamos recoger la esencia en su punto evolutivo. Pero hemos dicho que nuestra época es una época de transición que busca en este espacio un punto en que definirse, que busca un concepto por el que las épocas venideras encuentren nuestro paso justificado, pues no hay nada más degradante que el desprecio con que nos puedan mirar las futuras generaciones, viendo como pasamos por esta vida, dilapidando el legado de las épocas pasadas, sin grabar

dad teatral. O actividad en el Teatro Municipal. Abrió ya sus puertas para diversas manifestaciones de arte y no dudamos que continuará ofreciendo al público de Gerona, las primicias del arte de Talía.

Celebró Gerona su Fiesta de la Liberación, con el recatado esplendor de años anteriores.

Y para decir algo de deporte, citaremos la satisfacción en todos los medios gerundenses por el fallo de la Nacional a favor del Guixols, el cual le permite participar en la actual fase de ascenso. Que si unos no han podido ir, no salieran otros perjudicados.

Así, el Guixols, al igual que el Gerona, luchan por una misma finalidad aunque en campos diversos. Por el ascenso de categoría Ojalá, finalizados los Torneos en que ambos toman parte, podamos celebrar al «alirón», el ascenso a categoría superior de estos dos equipos provinciales.

Gil Bonancia

en el espacio y en lo material, nuevas huellas fructíferas de nuestro paso.

Si nuestra época está llamada a ser una época grande, roguemos a Dios al menos que sea en la lucha en la que se distinga. Que no quieran las juventudes de hoy zafarse de las responsabilidades que tiene cada cual en esta lucha, si la vida se ha materializado más, también se ha hecho más grave el problema de la responsabilidad individual; cada cual en su forma tiene que ocupar un lugar en el mosaico de espacio y de vida de nuestra generación. Hubo épocas en que este lugar lo ocuparon las masas y solo fueron definidas por unos cuantos genios. El concepto «genio» en el mundo de hoy parece como si el avance colectivo de la ciencia lo hubiera paralizado. Esta responsabilidad individual, de la que he hablado más arriba, va imponiéndose paulatinamente, por esto debemos agudizar nuestra razón y estar alerta, pues hay una idea en el mundo que de nuevo tiende a desvalorizar el individuo convirtiéndolo en un número, en un número de esta masa que ya nos precedió en otras épocas. De esta transición debe salir una fé robusta, iluminada por la luz de la devoción y del espacio, donde veremos poco a poco definirse, gracias a nuestros sudores a nuestra sangre y a nuestras luchas, unos conceptos y unas conclusiones que nos dirán que podemos ya morir tranquilos pues nuestra época como la que más, habrá dejado grabado en el espacio sus directrices, gracias a la fe que en Dios tuvieron los hombres que con denuedo demostraron espíritu de sacrificio, y ansias de legar ejemplo de heroísmo, si no nada más, a las generaciones futuras.

Luis Bosch C.